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Abstract (en)
In a polygonal, in particular rectangular, frame for display panels or the like consisting of a plurality of straight frame segments, each frame segment
comprising a pair of front and rear profile strips connected to one another in articulated fashion, the width of the front profile strips relative to the rear
profile strips is such that, in the closed position, they overlap all the way round when viewed looking towards the inside of the frame. This gives a
hinged frame which can be used as an encircling frame without a back plate and can thus be glued onto a surface, for example a shop window; this
surface then forms the back plate of the frame. <IMAGE>

Abstract (de)
Bei einem aus einer Mehrzahl gerader Rahmenabschnitte (2, 3, 4, 5) bestehenden polygonalen, insbesondere rechtwinkligen Rahmen für
Anzeigetafeln oder dergleichen, wobei jeder Rahmenabschnitt aus einem Paar gelenkig miteinander verbundener rück- und vorderseitiger (10, 11)
Profilleisten besteht, sind die vorderseitigen Profilleisten (11) relativ zu den rückseitigen Profilleisten (10) so breit, daß sie in der Schließstellung zum
Rahmeninneren hin betrachtet ringsum überstehen. Damit wurde ein Klapprahmen geschaffen, der als umlaufender Rahmen ohne Rückenplatte
verwendbar und so auf eine Fläche beispielsweise eine Schaufensterscheibe aufklebbar ist; diese Flache bildet dann die Rückenplatte des
Rahmens.
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